
台旅業盼推進兩岸合作
認為「一帶一路」將令前景更廣闊

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣苗栗縣觀光協會理事長江德利稱：「台灣旅

遊從業者普遍希望兩岸旅遊合作未來能繼續穩健推進。」江德利表示，過去在「九

二共識」基礎上，兩岸旅遊業發展很快，台灣旅遊業從業者普遍不希望兩岸在此領

域合作發生變動，期待兩岸未來能有更好的交流互動。

20162016年年33月月1818日日（（星期五星期五））A17 台 海 新 聞■責任編輯：黃超然中 國 新 聞

第19屆海峽兩岸旅行業聯誼會正在廣西南寧舉行，
海峽兩岸約800名旅行業專業人士與會交流。會

上，不少台灣旅遊從業者表示，未來將加強與大陸旅遊
界合作，盼望兩岸旅遊合作繼續穩健向前發展。

台旅遊外匯收入陸客佔半
自2011年台灣開放大陸遊客個人遊以來，大陸遊客個
人遊試點城市已從最初的3個增加至現今的47個，兩岸
雙向旅遊市場發展迅猛，兩岸遊客往來規模日益擴大。
「近年來，兩岸雙向旅遊持續升溫，兩岸旅遊市場具
有很大吸引力。」在大陸工作近20年的台灣人張銀來發
現，在兩岸關係友好發展的基礎上，以走親訪友、觀光
為目的的旅遊需求在猛增。2015年下半年，張銀來所在
的公司正式開通服務大陸遊客赴台旅遊業務，欲分兩岸
旅遊合作市場「一杯羹」。
海峽兩岸旅遊交流協會提供的數據顯示，2015年，兩
岸雙向人員往來達964萬人次；其中，大陸赴台旅遊遊

客約414萬人次，佔台灣入境旅遊總人數四成，刷新歷
史紀錄。大陸遊客為台灣帶去68.7億美元外匯收入，佔
台灣入境旅遊外匯收入總額「半壁江山」。

與陸業界合作計劃不放緩
對於兩岸旅遊合作未來發展，與會不少台灣旅遊業從

業者表示不會放緩與大陸旅遊從業者合作計劃。台灣金
順風旅行社總經理謝承峰說，為搶灘兩岸旅遊市場，他
在南寧開展了不少旅行社業務，並計劃藉助廣西區位優
勢，將台灣旅遊與中越邊關旅遊融合，進軍國際市場。
台灣哈瑪星旅行社總經理梁國光說，他此番是第一次

來廣西，希望在聯誼會期間找到大陸合作夥伴，共同研
發桂台旅遊產品。
江德利認為，隨着「一帶一路」建設的推進，兩岸旅遊

業未來合作的前景將更為廣闊。目前，其所在的台灣旅園
觀止旅行社已在廣西南寧市設有分公司，希望藉助南寧作
為中國對接東盟窗口的區位優勢，開拓東盟旅遊市場。

業界憂陸客減少
擬組團赴陸溝通
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香港文匯報訊 正在中美洲伯利茲訪問
的馬英九在台北時間17日與隨團媒體茶
敘時談到兩岸政策，馬英九不認為這是
國民黨敗選的主因。他並指出，兩岸關
係和緩是讓台灣觀光躍進的一大原因。
至於會不會憂心繼任者上台後兩岸關係
及國際空間將倒退？馬英九表示，各方
都在擔心，這要看繼任者怎麼處理這個
問題。
根據台灣「中央廣播電台」報道，馬

英九在台北時間17日與隨團媒體茶敘，
對於兩岸關係被指是國民黨在大選敗選
的主因，馬英九認為這是個誤會。他指
出，島內媒體很少這麼認為，而且3位
候選人都主張維持現狀，根本沒有在兩
岸議題上多交鋒，他認為是因國際媒體
只關心兩岸關係，所以很容易就把此事
跟敗選扯在一起。

擔心兩岸關係會倒退
馬英九並指出，兩岸關係穩定不僅帶

動台灣的對外關係，也讓台灣的觀光人
數大幅增加，當觀光客不擔心兩岸出現
戰爭，便會覺得到台灣旅遊不會有危
險。
對於外傳大陸將自3月20日起逐步限縮
大陸旅客赴台的人數，馬英九表示，到目
前為止，不論是根據台灣「移民署」或陸
委會的統計，陸客人數都沒有減少，對岸
也否認下令縮減，這已有點「羅生門」
（各說各話）的感覺。馬英九說，台方已
透過陸委會向對岸說明，或許3月20日之
後情況會比較明朗。
至於會不會憂心兩岸關係及國際空間

將倒退？馬英九說，各方都在擔心，但
到底會不會出現這樣的狀況，最大關鍵
就是看繼任者要怎麼處理這個問題。

101大樓觀景台
迎客2000萬人次

香港文匯報訊 昨日14:50分，菲律賓一家保險公
司的經理Dimaunahan幸運地成為台北地標建築101
大樓的觀景台第2,000萬個人次客人。
台灣「觀光局」主任秘書蔡明玲、台北觀光傳播
局局長簡余晏及101觀景台總經理陳世明共同為這
位幸運兒頒發紀念品，Dimaunahan將終生免費遊
覽觀景台。
台北101觀景台是台灣旅遊的地標之一，2005年

開始營運。據陳世明介紹，2008年開放大陸遊客來
台觀光後，造訪觀景台的遊客一直以陸客為主，今
年1至2月，陸客依然佔參訪人數的六成以上。2012
年觀景台才迎來第1,000萬人次旅客，短短4年後又
迎來了第二個1,000萬人次。

香港文匯報訊 據中評社報道，台灣商業總會、觀光
旅館公會理事長賴正鎰昨日在與媒體春酒時指出，未來
如果大陸旅客人數下降成為事實，他要組織觀光業代表
團，到大陸國台辦、國家旅遊局等單位拜會，傳達業者
希望維持陸客來台旅遊數量的心聲。
賴正鎰表示，「『5．20』蔡英文對『九二共識』的詮

釋，會不會影響兩岸關係互動、影響觀光人數，大家都
很擔心。」
賴正鎰表示，去年大陸觀光客有 418 萬人，佔了

40%，如果減少了，對台灣整體觀光產業有很大衝擊，
要是真的這樣，會組團到大陸去，希望政治歸政治、商
業歸商業、旅遊歸旅遊，不要影響到兩岸交流。他說：
「如果真的陸客減少，想組團到國台辦、國家旅遊局去
協商。希望這不是事實，但目前狀況，有這樣很擔
心。」
賴正鎰認為，如果陸客大幅減少一、兩百萬，飯店和
遊覽車業者，絕對會停止招募人才、資遣員工、放無薪
假等，不可能員工停在那裡等，觀光產業就業人口多，
景氣不好的狀況下，雪上加霜，旅館業者也可能真的出
現倒閉潮。
賴正鎰表示，兩周前和未來的「行政院長」林全會面

時，就已經傳達了有關產業的心聲，無論政治怎麼變
化，業者都還是要吃飯，希望未來政府全面拚經濟時，
要把觀光產業放在重要的位置，尤其是維持兩岸關係、
維持陸客來台旅遊量。

■陸客為台灣帶來可觀的旅遊外匯收入。圖為陸
客在綺麗珊瑚博物館選購珊瑚飾品。 資料圖片

■菲律賓遊客Dimaunahan（左二）成為台北101
大樓觀景台第2,000萬個人次客人。 中央社


